
   

 

令和２年 第 14回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  令和２年 10月 27日（火） 午前 10時 

 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

議    案  第 27号 令和３年度野々市市立小中学校における教育課程編成及び実施

の基本方針（案）について 

 

 

報    告 １ 中学校新人体育大会結果について（学校教育課） 

２ 令和２年度思春期子育て講座実施要項について（生涯学習課） 

３ 令和２年度野々市市放課後子ども教室推進事業実施要項について

（ 〃 ） 

４ 学びの杜ののいちカレードの飲食コーナーについて（ 〃 ） 

５ 文化会館フォルテの喫茶室について（文化課） 

６ 国史跡末松廃寺跡発掘調査の成果について（ 〃 ） 

 

 

そ の 他 



   

出席委員 

 教育長                 大久保 邦彦 

  教育長職務代理者             松野 勝夫 

委員                   松本 哲幸 

〃                   宮川 美保子 

〃                   安嶋 是晴 

〃                   髙桑 奈美 

 

 

 

出席した事務局職員 

教育文化部長                中田 八千代 

教育委員会事務局参事兼学校教育課長   松田 英樹 

教育総務課長              塩田 健 

     生涯学習課長              松村 隆一 

     文化課長                田村 昌宏 

     スポーツ振興課長            清水  実 

教育総務課課長補佐           井沢 友宏 

教育総務課庶務係長           盛本 圭一 

 

 

 

傍聴人 ０人
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議  事 

 

 

開会 （午前 10時１分） 

 

大久保教育長 ただいまから令和２年第 14回教育委員会を開催したいと思います。 

       さきほど、御園小学校の運動会に行って参りました。秋も深まったいい日

和に、子どもたちが一生懸命頑張っている姿を見まして、ほっとしている

ところでございます。元通りの学校運営が、100％ではないですけれど、そ

れに近い形で運営出来ていることは非常に喜ばしいなというふうに思いま

す。 

また先般、中能登町で行われた県教委連の研究大会へ行って参りました。

委員の皆様方につきましてもお疲れ様でした。それぞれの教育委員会のお

話も聞けたことかと思います。また今後に活かしていけたらなと思ってお

ります。        

それでは、進めさせていただきます。会議録の署名委員を安嶋委員と髙桑

委員にお願いいたします。まずは、教育長活動報告です。 

大久保教育長 「10月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

9/23  令和２年第 12回教育委員会 

9/24  野々市小学校運動会視察 

9/25  定例校長会議  

9/26  ９月星空お月見パネル展 

9/26  富樫祭 （コロナで中止） 

9/26  カメリアまつり （コロナで中止） 

9/30  野々市小学校 学校訪問 

10/1  第 48回新型コロナウイルス感染症対策本部会議 

10/1  令和２年第 13回教育委員会 

10/1 令和２年度東海北陸六県市町村教育委員会連合会理事総会、研究協

議会、講演会（10/2は現地視察） 

10/5  野々市中学校 学校訪問 

10/6  館野小学校 学校訪問 

10/13 御園小学校 学校訪問 

10/15 菅原小学校運動会視察 

10/18 第 39回野々市じょんからの里マラソン大会 （コロナで中止） 
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10/19 布水中学校 学校訪問 

10/22 定例校長会議 

10/23 カレード喫茶（カフェ）コーナー新店舗試飲会 

10/23 令和２年度石川県教育委員会連合会「研究大会」 

10/26 富陽小学校運動会視察 

10/27 御園小学校運動会視察 

               

大久保教育長 この件について、何かご質問ご意見等ございませんでしょうか。 

それでは続きまして、11 月の行事予定について事務局から説明をお願いし

ます。 

中田 部長  「11月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

11/2  部課長会議 

11/3  野々市市・野々市市教育委員会表彰式 

11/3  野々市市文化協会・体育協会表彰式 

11/6  感謝状贈呈式 

11/15 第８回野々市市図書館を使った調べる学習コンクール表彰式 

11/16 庁議 

11/24 教育福祉常任委員会 

11/24 第 15回教育委員会 

11/25 立志式 

11/26 全員協議会 

11/26 教育支援委員会 

11/26 定例校長会議 

11/27 学校訪問（菅原小学校） 

11/27 第３回県教委連「理事会」 

11/30 学校訪問（富陽小学校） 

 

大久保教育長 11 月の行事予定についての説明がございました。この件について、ご質問

ご意見等ございませんか。 

それでは議案審議に入りたいと思います。議案第 27号「令和３年度野々市

市立小中学校における教育課程編成及び実施の基本方針（案）について」

説明をお願いいたします。 

中田 部長  議案第 27号「令和３年度野々市市立小中学校における教育課程編成及び実

施の基本方針（案）について」説明。 

       （説明の概要） 
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令和２年度より小学校で新学習指導要領が全面実施、令和３年度より中学

校でも全面実施。すべての学校が、学習指導要領の趣旨を踏まえ、本市の

特色ある教育を推進できるよう野々市市立小中学校教育課程の基準を編成

するもの。（詳細は、松田参事が説明） 

 

大久保教育長 議案第 27号「令和３年度野々市市立小中学校における教育課程編成及び実

施の基本方針（案）について」説明がございました。このことについてご

意見ご質問等ございませんでしょうか。 

安嶋 委員  確認ですが、この基準というのは、これまでなかったものを新しく作られ

るということでしょうか。 

松田 参事  これまでもございました。大きな改訂は、学習指導要領が改訂される時に

するものです。 

安嶋 委員  今回は、これまであるものを見直してこういうふうになったという考え方

でよろしいでしょうか。 

松田 参事  そういうことでございます。 

安嶋 委員  わかりました。 

大久保教育長 それでは、この基本方針案に沿った形で、編成していくということでよろ

しいでしょうか。 

≪ 承 認 ≫ 

大久保教育長 ありがとうございます。続いて報告に入りたいと思います。まず報告１「中

学校新人体育大会結果について」事務局から説明をお願いいたします。 

松田 参事  報告１「中学校新人体育大会結果について」説明。 

       （説明の概要） 

バスケットボール男女 布水中１位 

ソフトテニス男子 野々市中１位 

卓球男女 野々市中１位 

陸上競技男子 布水中１位 他 

 

大久保教育長 報告１「中学校新人体育大会結果について」説明がございました。この件

についてご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

それでは続きまして、報告２「令和２年度思春期子育て講座実施要項につ

いて」事務局から説明をお願いいたします。 

松村 課長  報告２「令和２年度思春期子育て講座実施要項について」説明。 

       （説明の概要） 

趣旨  

深刻化する青少年の問題行動等についての対処方法や思春期の子どもと
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の関わり方について、中学校入学説明会の機会を活用し、保護者に学習

の機会を提供し、家庭教育力の向上を図る。 

       事業の概要 

 （１）実 施 校 野々市中学校及び布水中学校 

（２）実施機会 中学校入学説明会の機会を活用する 

（３）実施回数 各中学校１回 

（４）対 象 者 中学校入学前の子どもを持つ保護者 

（５）時  間 30～40分 

 

大久保教育長 報告２「令和２年度思春期子育て講座実施要項について」説明がございま

した。この件についてご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

       続いて報告３「令和２年度野々市市放課後子ども教室推進事業実施要項に

ついて」事務局から説明をお願いします。 

松村 課長  報告３「令和２年度野々市市放課後子ども教室推進事業実施要項について」

説明。 

       （説明の概要） 

実施期間 令和２年 11 月 1 日～令和３年２月 28日 

実施場所 学びの杜ののいち カレード 

（定員 30名のところ 54名の応募があり、倍率は 1.8倍） 

 

大久保教育長 報告３「令和２年度野々市市放課後子ども教室推進事業実施要項について」

説明がございました。この件についてご意見ご質問等ございませんでしょ

うか。 

30名は抽選で選んだのですか。 

松村 課長  はい。54名の内、24名は残念ながら希望に沿うことが出来ませんでした。 

大久保教育長 わかりました。それでは、続きまして報告４「学びの杜ののいちカレード

の飲食コーナーについて」事務局から説明をお願いいたします。 

松村 課長  報告４「学びの杜ののいちカレードの飲食コーナーについて」説明。 

       （説明の概要） 

１ 経 営 者 株式会社シブヤコーポレーション 

２ 店舗概要 店 舗 名： ９ Nava（ナヴァ） 

       営業時間： 午前９時～午後５時 

       休 業 日： 水曜日、年末年始、図書館の休館時 

３ 開 店 日 令和２年 10月 31日（土） 

       （10月 25日～30日はプレオープン期間） 

４ 事業内容 飲食の提供（ソフトドリンク、パン、菓子等） 
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５ 運営体制 ネスレ日本株式会社のサポートを受けて運営 

 

大久保教育長 報告４「学びの杜ののいちカレードの飲食コーナーについて」説明があり

ました。この件についてご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

       本格的には 10月 31日の土曜日からということです。10月 25日の日曜日の

プレオープンに伺った時は、たくさんの種類のパンや、200円前後のケーキ

も置いてありましたし、１の１のチャレンジショップのパンも置いてござ

いました。野々市で頑張ってらっしゃる方々の品物も、どんどん置かれる

のではないかなと思っております。 

では、次に参ります。報告５「文化会館フォルテの喫茶室について」事務

局から説明をお願いいたします。 

田村 課長  報告５「文化会館フォルテの喫茶室について」説明。 

       （説明の概要） 

       １ 経 営 者 株式会社アルバ 

２ 店舗概要 店 舗 名： フォルテひまわり 

         営業時間： 午前 10時～午後５時 

休 業 日： 第１･３水曜日（祝日の場合は翌日）、 

年末年始、他 

３ 開 店 日 令和２年 10月 31日（土） 

４ 事業内容 飲食の提供（カレーライス、ベーグルパン、ソフトドリン

ク、ケーキ等） 

５ 運営体制 株式会社アルバが運営する障害者通所施設の就労継続支援 

Ｂ型の就労場所として管理責任者を配置して運営 

 

大久保教育長 報告５「文化会館フォルテの喫茶室について」説明がありました。この件

についてご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

安嶋 委員  先ほどのカレードの飲食コーナーの件もですが、空いていたところがこう

やって埋まったのはすごくいい話だと思って聞かせていただきました。 

ただ、こういう店舗経営は、公的なところをお貸しして運営いただくとい

うことで、市としても入れ替わりがあると、利用者の損失も事業者の損失

も市としての損失もあると思います。市としてＰＲをするなどお金の支援

以外でもいろんな支援の仕方があると思いますが、今後何らかの対策を考

えてらっしゃるのか、お考えがあれば少しお聞かせいただきたいと思うの

ですが、いかがでしょうか。 

田村 課長  ご意見ありがとうございます。市の方とアルバさんとの間で、今後は市と

して様々な広報活動をしていきたいという話合いをしております。広報活
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動を重ねることで、フォルテひまわりが広く知名度を上げていくものと思

っております。 

松村 課長  文化課長も言われたように広報に力を入れるということもありますし、カ

レードに入られたナヴァさんは、地元の方との連携を密にしたいと考えて

おり、早速観光物産協会にも加入されております。観光物産協会といろい

ろとコラボすることによって観光物産側の行事と一緒にＰＲ発信ができる

ことにもなりますし、地元の企業と密接にやっていくことがいろいろ取り

上げていかれるのではと期待しております。またカレードのホームページ

にも、お店の紹介をさせていただく予定でおります。やはり発信力が大切

だと思いますので、そういったことから支援していきたいと思っておりま

す。 

安嶋 委員  是非そういった継続的な支援をお願いしたいと思います。 

大久保教育長 その他、ご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

それでは続きまして、報告６「国史跡末松廃寺跡発掘調査の成果について」

事務局から説明をお願いいたします。 

田村 課長  報告６「国史跡末松廃寺跡発掘調査の成果について」説明。 

       （説明の概要） 

       １ 概 要 調査期間：６月下旬～11月上旬（予定） 

             原  因：国史跡末松廃寺跡の再整備事業 

      目  的：金堂北東隅の調査 

２ 成 果 大量の瓦と金堂の地盤改良の跡を発見 

３ 見学会 日時：11月 1日（日）10時～12時 

      内容：発掘調査現場を公開し、随時調査成果の説明を行う 

 

大久保教育長 報告６「国史跡末松廃寺跡発掘調査の成果について」説明がありました。

この件についてご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

今後の調査の計画についてはどうですか。 

田村 課長  今後の調査の進行については、市遺跡調査指導委員会の先生方にご意見を

諮りながら進めており、しばらくは金堂の調査を継続していきたいと思っ

ております。 

大久保教育長 また来年も調査を続いていくということですね。 

       その他ご質問ございませんでしょうか。 

それでは続きまして、その他、事務局からございませんか。 

松田 参事  「第８回野々市市図書館を使った調べる学習コンクール表彰式」のご案内

をさせていただきます。 

（説明の概要） 
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日 時： 令和２年 11月 15日（日） 10時～11時 

会 場： カメリア ホール椿 

大久保教育長 「第８回野々市市図書館を使った調べる学習コンクール表彰式」について

説明がございました。この件についてご意見ご質問等ございませんでしょ

うか。 

       委員の皆様方から何かございませんか。 

       それでは、続いて日程調整に入りたいと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

大久保教育長 １月の定例教育委員会は令和３年 1月 26日火曜日 14時からといたします。

よろしくお願いいたします。 

       以上をもちまして、令和２年第 14回の教育委員会を終了させていただきま

す。どうもありがとうございました。 

 

 

 

 

閉会 （午前 10時 49分） 

 

 

 

 

 


